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Дорогие североморцы! 
Поздравляем вас с Праздником Весны и Труда. 
В первый день мая в наши дома приходит прекрасный праз-

дник - Праздник Весны и Труда. В этот день по-особенному 
ощущается связь времен, стремление к объединению во имя мира 
на Земле. 

С Первомаем мы связываем свободный добросовестный труд 
и ожидание перемен к лучшему. 

По сложившейся давней традиции в эти весенние дни мы 
чествуем человека труда, подводим итоги сделанного. Нам есть 
чем гордиться, есть кому выразить благодарность за кропотли-
вый, неустанный труд, делающий нашу жизнь лучше и краше. 

Желаем всем жителям ЗАТО Североморск крепкого здоро-
вья, счастья, благополучия, весеннего радостного настроения. 

Виталий ВОЛОШИН, Глава муниципального 
образования ЗАТО Североморск. 

Ольга ЕФИМЕНКО, заместитель председателя 
городского Совета депутатов ЗАТО Североморск. 4 > 

^ N 
Дорогие североморцы! 

Примите самые теплые и сердечные поздравления с Празд-
ником Весны и Труда - 1 Мая и 55-й годовщиной Победы в 
Великой Отечественной войне. 

9 Мая для каждого из нас - святая и скорбная дата. Это 
символ великого подвига нашего народа, отстоявшего свободу 
и независимость Родины, идеалы гуманизма, добра и справед-
ливости. Склоняя головы перед светлой памятью каждого от-
давшего свою жизнь за Отчизну, мы должны сделать все воз-
можное для ветеранов, сберечь и передать молодому поколению 
славные традиции воинов-победителей. 

С приходом весны, с Первомаем, как всегда, связываются 
надежды на лучшее будущее. Пусть прекрасное весеннее на-
строение и радость жизни всегда сопутствуют вам и вашим 
близким! 

Желаю вам успехов во всех делах, доброго здоровья и счас-
тья. 

Павел САЖИНОВ, председатель Мурманской 
ч областной Думы.у 

Дорогие 
земляки! 

Поздравляю вас с Между-
народным праздником Весны 
и Труда - 1 Мая! 

С весенним возрождени-
ем природы мы всегда свя-
зываем надежды на лучшее 
будущее. 

Пусть торжество весны и 
труда подарит вам счастье и 
радость. 

Пусть жизнь не омрача-
ется мелкими заботами, пус-
тячной суетой и большими 
тревогами, а будет действи-
тельно по-весеннему радост-
ной и в семье, и в труде, и в 
учебе, и на отдыхе. 

Желаю вам, дорогие зем-
ляки, успехов и удач во всех 
ваших начинаниях и делах. 

Андрей ВАРЗУГИН, 
депутат Мурманской 

областной Думы. 

Указом Президента РФ от 
6 апреля 2000 года 
№ 639 военному прокурору 
Северного флота генерал-
майору юстиции СВИДЕРС-
КОМУ Владимиру Поликар-
повичу за заслуги в 
укреплении законности и 
многолетнюю добросовест-
ную работу присвоено почет-
ное звание «Заслуженный 
юрист Российской Федера-
ции». 

В Н Ш Ю Н И Е ! 
5 МАЯ - ДЕНЬ 
ПОДПИСЧИКА 

Вы не успели 
подписаться на газету 

«Североморские вести» 
на 2 полугодие 

2000 года? 

ЕЩЕ ЕСТЬ ШАНС! 
Льготная подписка! 

Только в этот день 
вы сможете оформить 

в любом почтовом 
отделении нашего 
города подписку 

(индекс 0149В) по цене 
12 руб. 99 коп. 

с доставкой 
и 11 руб. 53 коп. 

на абонентный ящик 
за один месяц. 

НОВОСТИ 

ЗНАК ВЕКА 
18-21 апреля в Москве про-

шла Вторая международная выс-
тавка-конкурс «Всероссийская мар-
ка: товар третьего тысячелетия. 
Знак качества XXI века», в ней 
приняли участие лучшие произ-
водители России и стран СНГ. 

Мурманскую область пред-
ставляли известные предприятия 
ЗАО «Медкап», ЛВЗ «Вирма», 
ОАО «Апатит» и ОАО «Молоч-
ный завод» г.Североморска. 

Продукция нашей области 
была высоко оценена учредителя-
ми выставки-конкурса и получи-
ла ряд заслуженных наград. «Зо-
лото» и «серебро» по праву дос-
тались Североморскому молочно-
му заводу. 

Золотая медаль была присво-
ена стерилизованному молоку 
«Латона» 1,5; 2,5; 3,5 процентов 
жирности, серебряная - натураль-
ным сокам «Юна». 

В декабре молоко «Латона» 
будет представлено на заключи-
тельной выставке-конкурсе на со-
искание платиновой медали. 

Победители, получившие та-
кие награды, будут иметь право 
продавать свою продукцию, мар-
кированную Знаком качества XXI 
века, в сети магазинов «Товары 
третьего тысячелетия». 

КУЛИЧ 
к ПАСХЕ 

Уже со среды наш хлебозавод 
начал выпекать куличи «Северо-
морские» к великому празднику 
Святой Пасхи. Продаваться они 
будут в фирменных магазинах. 
Эту продукцию с удовольствием 
берут и предприниматели. 

Куличи выпекаются весом 
250 и 350 граммов, стоимость ко-
торых в розничной торговле со-
ответственно 11 и 15 рублей. 

Рецепт кулича «Североморско-
го» специалисты завода разрабо-
тали два года назад и, думаю, не 
будет преувеличением сказать, 
что он пришелся по вкусу поку-
пателям. И в этот раз их ожида-
ния не обманут. 

ЛесяКЛАДЬКО. 

ГРАФИК 
ПРИЕМА ГРАЖДАН ПО ЛИЧНЫМ ВОПРОСАМ 

РУКОВОДСТВОМ АДМИНИСТРАЦИИ г. СЕВЕРОМОРСКА 
(ул.Ломоносова, 4, с 15.00, кабинет № 30,1 этаж) 

3 мая - МАЛКОВА Валентина Семеновна, первый заместитель Главы 
администрации 

10 мая - ГУЛЬКО Николай Григорьевич, заместитель Главы адми-
нистрации (запись 4 мая) 

15 мая - РАСПОПОВА Рауза Каримовна, заместитель Главы адми-
нистрации (запись 11 мая) 

22 мая - ВОЛОШИН Виталий Иванович, Глава муниципального 
образования ЗАТО Североморск (запись 16 мая) 

29 мая - КОЗИНСКИЙ Владимир Михайлович, заместитель Главы 
администрации (запись 23 мая) 

Запись производится в кабинете № 30,1 этаж. 

ГРАФИК 
ПРИЕМА ГРАЖДАН ПО ЛИЧНЫМ ВОПРОСАМ 

ДЕПУТАТАМИ ГОРОДСКОГО СОВЕТА 
(с 15.00, кабинет № 30) 

3 мая - ВЕДЕРНИКОВА Анна Владимировна 
10 мая - ДВОРЦОВА Алевтина Ивановна 
17 мая - АЛЕКСЕЕВ Евгений Платонович, председатель городско-

го Совета депутатов 
24 мая - ЕФИМЕНКО Ольга Анатольевна, заместитель председа-

теля городского Совета депутатов 
31 мая - АЛЕКСЕЕВ Евгений Платонович, председатель городско-

го Совета депутатов 
Телефон для справок 7-95-41. 



НОВОСТИ 
РУКУ помощи 

ПРОТЯНУЛИ 
НОРВЕЖЦЫ 

160 упаковок с гуманитарной 
помощью поступили в поселок 
Росляково от религиозных об-
щин Норвегии через Мурманс-
кий отдел по связям с религи-
озными объединениями и гума-
нитарной помощи. Комиссию по 
ее распределению возглавил за-
меститель главы администрации 
поселка Виктор Полежаев. Перед 
членами комиссии стояла весь-
ма трудная задача: распределить 
одежду и обувь среди особо нуж-
дающихся жителей Росляково, 
когда в помощи нуждаются мно-
гие. И притом без обид и наре-
каний. В первую очередь помощь 
получили многодетные и непол-
ные семьи, а с 20 апреля ее на-
чали оказывать малообеспечен-
ным семьям, состоящим на уче-
те в управлении соцзащиты. 

Поступает гуманитарная по-
мощь и жителям двух поселков 
Сафонове. 

По словам Виктора Полежа-
ева, во избежание недоразуме-
ний на каждый ящик норвежс-
ких посылок составляется акт, в 
котором указывается, какие вещи 
и в каком количестве находятся. 

Кроме того, по решению Гу-
бернатора Мурманской области 
остро нуждающимся жителям 
поселка выдается помощь про-
дуктами, в частности, мукой. Ее 
поступило 3,5 тонны, две из них 
уже распределены. Помощь сво-
евременная и нужная. 

Виктория НЕКРАСОВА. 

НАДО ПЛАТИТЬ 

Многие жители города были 
удивлены, получив квитанцию 
от городского предприятия элек-
тросетей с требованием срочно 
оплатить задолженность за по-
требленную энергию и предуп-
реждением, если это не после-
дует, то будет отключение элек-
троснабжения квартиры. Не-
сколько шокировало это катего-
ричное требование кварти-
росъемщиков, чья задолжен-
ность, например, за три месяца 
составляет 60-70 рублей. 

За разъяснением мы обрати-
лись к начальнику отдела энер-
госбыта 7 ГПЭС Ирине Шишко-
вой. 

- В принципе, ничего ново-
го мы не вводили. Система пла-
тежей за потребленную электро-
энергию как была на самообслу-
живании квартиросъемщиков, 
так и осталась. То есть человек 
снимает показания счетчика, 
высчитывает сумму и платит. Но 
проблема в том, что большин-
ство людей считает возможным 
это делать не каждый месяц, как 
положено, а раз в три-четыре 
месяца, бывает и больше. Сум-
мы небольшие для отдельного 
человека, а для нашего предпри-
ятия в целом получается внуши-
тельная цифра. Мы ведь долж-
ны платить налоги, в бюджет-
ные фонды, зарплату работни-
кам и, главное, своему основно-
му поставщику «Колэнерго» 
ежемесячно. Так что приходит-
ся ужесточать контроль. 

Наши работники снимают 
контрольные показания счетчи-
ков, вводим эти данные в ком-
пьютер и со временем сможем 
перейти на полную автоматиза-
цию процесса регистрирования 
платежных квитанций своих по-
требителей. 

Так что пугаться наших со 
общений не стоит. Надо просто 
платить своевременно. 

ЛесяКЛАДЬКО 

УГОДИТЬ ГУРМАНУ? ЭТО МЫ МОЖЕМ! 
Говорят, что люди, впервые побывавшие в нашем 
городе и попробовавшие деликатесы местного 
колбасного завода, удивляются, как это удается вдали 
от центра производить такой качественный и, главное, 
вкусный продукт. Удается! Да еще как! И уже не один 
десяток лет... 

П ; 
ервая партия колбас-
ных изделий на севе-
роморском заводе 

была произведена 28 апреля 1960 
года. Конечно, за 40 лет своего 
существования он пережил пери-
оды взлета и падения, но сегод-
няшний день говорит о том, что 
выживать можно, хоть и трудно. 
И для этого есть все предпосыл-
ки: закаленный в трудовых «боях» 
и великолепно знающий свое 
дело коллектив, современное уп-
равление, желание работать и, 
главное, завоеван свой потреби-
тель. 

- Всегда было трудно. Работа-
ли и на старой технике, и прак-
тически на голом энтузиазме, -
вспоминает главный инженер 
п р е д п р и я т и я 
Валентина Ов-
чинникова. Она 
пришла на за-
вод в конце но-
ября 1960 года. 
Вот и считайте, 
сколько лет от-
дано родному 
производству. 
Окончив инсти-
тут, имея специ-
альность техно-
лога, Валентина 
К у з ь м и н и ч н а 
в ы н у ж д е н а 
была работать 
несколько лет 
на рабочих спе-
циальностях - не было вакантных 
инженерных должностей. Хоро-
шую школу прошла: и обваль-
щицей на разделке мяса порабо-
тала, и фаршесоставителем, и фор-
мовщицей - в общем, все попро-
бовала собственными руками. 

амое сложное и инте-
ресное дело в колбас-
ном производстве, счи-

тает Валентина Овчинникова, это 
работать с фаршем. Надо чувство-
вать сам процесс, обязательно по-
пробовать на вкус (достаточно ли 
посолен и т.д.) и, конечно, вло-
жить в него частичку своей 
души. Делается фарш строго по 
технологии, но все же у каждого 
колбаса получается с особым вку-
совым оттенком. А научила Ва-
лентину Кузьминичну этому хит-
рому искусству фаршесоставите-
ля Евгения Ракоед, которая рабо-
тает инженером-технологом на 

Генеральный 
Виктор Корбалев. 

ШШ 1.1ЛЛ. 

С 

заводе со дня его основания. 
С благодарностью здесь вспо-

минают первого директора Васи-
лия Кирюшкина, который за де-
сять лет руководства сумел со-
брать и сплотить коллектив, а 
главный инженер Исаак Богуслав-
ский помог постичь тонкости 
профессии. Ведь узнать о ней в 
институтах да техникумах мож-
но многое, а вот познать дело, ко-
торое выбрал в жизни, не всем 
дано. 

Потом 25 лет директорствовал 
Алексей Дыбкин. Завод работал 
стабильно, с прибылью. Но вре-
мена менялись, и перестройка заг-
нала производство в тупик: объем 
выпускаемой продукции был све-
ден на нет, денег ни на что не 

хватало. Проблем-
ное было время. 
Хлебнула такого 
«удовольствия» 
сполна и Вален-
тина Овчиннико-
ва. И только бла-
годаря ей удалось 
сохранить завод в 
рабочем состоя-
нии. В 96-м году 
предприятие по-
меняло статус -
оно стало акцио-
нерным обще-
ством. Генераль-
ным директором 
был избран Вик-
тор Корбалев. 

Человек в наших краях он но-
вый. Основная его специальность 
очень далека от колбасного про-
изводства: он потомственный ин-
женер-мостовик. В 90-х занялся 
частным бизнесом, и два года 
назад уникальный специалист по 
возведению мостов приехал в 
наш город поднимать маленький 
заводик. Надо сказать, что дело 
это далеко непростое. Завод не ос-
нащен современным оборудова-
нием. Оно состарилось не только 
физически, но и морально. 
Средств для модернизации нет. 
Поэтому, как сказал Виктор Ми-
хайлович, решили превратить 
свои минусы в плюсы: исполь-
зовать старую гостовскую техно-
логию и вырабатывать продук-
цию по традиционным рецептам, 
делая упор на качество. А если 
есть качество, то и цена будет го-
раздо выше. Но даже при такой 

директор 

Валентина Левицкая: «Попробуйте, какая вкусная!» 

I " р и ^ ь 

К: 
! 

Формовщицы Тамара Ханецкая и Галина Бутовская, технолог Евгения Ракоед. 

высокой стоимости североморская 
колбаса заняла свою нишу на 
рынке сбыта. Ее уже знают во 
многих городах области, покупа-
ют предприниматели из Ковдо-
ра, Апатитов, Полярных Зорь, 
Мончегорска. 

В день на заводе производят 
1,5 тонны колбасных изделий и 
мясных деликатесов. Делают 
столько, сколько могут реализо-
вать. С этим тоже есть опреде-
ленные сложности. Проехать в 
закрытый город каждый день за 
продукцией не всякий сможет. За-
купать впрок нельзя, ведь колба-
са, как говорят специалисты, «жи-
вая», срок годности вареной - 72 
часа. Так что обстоятельства зас-
тавляют ставить перед собой но-
вые цели. Сейчас в Мурманске за-
вод начал строить солидную оп-
товую базу для реализации севе-
роморских колбасных изделий, ос-
нащенную современным оборудо-
ванием. Это позволит со време-
нем увеличить объем выпускае-
мой продукции в два раза. 

оллектив колбасного 
завода небольшой - 65 
человек. Так что берут 

не числом, а умением. Почти все 
освоили смежные рабочие специ-
альности. За последние два года 
поменялось много людей. Боль-
ше сорока человек были уволены 
за хищение, за плохую работу, за 
пьянство, а кто просто сам ушел, 
не выдержав трудностей. Так что 
«лишних» на предприятии нет. 
Остались те, которые могут и хо-
тят работать. Зарплата небольшая, 
зато вовремя. Плохо ли, хорошо -
работают, и гордятся тем, что 
производят. 

Галина Левицкая с 1963 года 
трудится обработчицей колбас-
ных изделий. Уже и в пенсион-
ный возраст вошла, а с заводом 

расставаться не хочет. Тама-
ра Ханецкая работает с са-
мого основания завода, вы-
пускала первую продук-
цию. Она классный специ-
алист. А принципиальная 
Вера Мирошниченко - вир-
туозная обвальщица мяса, 
отдала родному предприя-
тию 36 лет. Татьяна Байбо-
родова кроме основной спе-
циальности - засольщица 
мяса, за 32 года с легкостью 
освоила профессию студне-
вара, умеет делать котлеты 
и фарши. Вместе с ней при-
шла в 1968 году на завод 
Зинаида Непомилуева, она 
готовит полуфабрикаты. 40 
лет трудится формовщицей 

Галина Бутовская. А Михаил Дру-
чок - обвальщик экстра-класса, 
тушу мясную разделывает, что 
называется, не глядя. Кроме того, 
лучше всех точит ножи (значит, 
хозяин хороший!) и великолеп-
но готовит копчености. Так что 
деликатесное подкопченное мясо 
- это его рук дело. 

Еще лет пять, и специалис-
тов на заводе не будет. Старая 
гвардия постепенно на пенсию 
уходит. Со временем и учить бу-
дет некому, да и некого. Нет сто-
ящих молодых кадров. Они, мо-
лодые, ищут более престижные, 
спокойные места, к тяжелому тру-
ду не приучены. А ведь даже 
после института надо пройти все 
рабочие специальности. Здесь 
уже поняли, если на себе не ис-
пытаешь весь процесс приготов-
ления от начала до конца, то ру-
ководить вряд ли сможешь: осо-
бое производство, не книжное! Но 
есть и приятные исключения: 
Владислав Агарков работает на 
транспортировке мяса, недавно он 
поступил в институт. Как знать, 
может, именно из Владислава в 
будущем получится отменный 
директор. 

~ отихоньку-помалень-
ку завод поднимается, 

. и в первую очередь 
благодаря людям. Наступят, на-
верное, времена, когда он не бу-
дет, как сейчас, сводить концы с 
концами, рассчитается с долгами, 
начнет наращивать производ-
ственные обороты. О далеко иду-
щих вперед планах здесь не го-
ворят. Сначала надо построить 
оптовую базу, а в мае выпустить 
экспериментальную партию бо-
лее дешевой колбасы с добавле-
нием соевого белка. О том, какие 
компоненты она будет содержать 
и в каких количествах, будет чес-
тно сообщено покупателю. 

Хочу заметить, что сырье для 
колбасных изделий стараются ис-
пользовать отечественное, по-
скольку оно более мясное. Такую 
тушку разделают, замесят фарш 
со знанием дела, вложат душу 
свою, расфасуют в оболочки (что 
в искусственную, что в натураль-
ную), развесят в цехе готовой 
продукции свою «живую» кол-
басу с аппетитным ароматом, ко-
торый получается от того, что ее 
коптят на карельской осине, и 
гордятся тем, что сделали. Вот, 
как Валентина Левицкая: «У нас 
лучшая в России колбаса, лучший 
завод и лучший директор!» 

ЛесяКЛАДЬКО. 
Фото Льва ФЕДОСЕЕВА. 
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